

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 30 de mayo de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Pide la UAEM a Semarnat negar permiso a minera

Nacional: Estallan huelga trabajadores de Conalep

SALUD

Estatal: Morelos, con mayor consumo de tabaco

Nacional: Se degrada 'Bárbara' a depresión tropical

Internacional: Reportan tres muertos más por nuevo virus en Arabia Saudita

ECONOMÍA

Nacional: México, entre las mejores economías de la OCDE

Internacional: Huelga laboral en filial venezolana de Coca-Cola Femsa golpea ventas

POLÍTICA

Estatal: Advierten de daños que causará la explotación minera a Xochicalco

Nacional: "Ostensibles fallas" en el proceso violan el derecho a la información

Internacional: Fuerzas británicas tienen su "Guantánamo" en Afganistán

EDUCACIÓN

Estatal:

Pide la UAEM a Semarnat negar permiso a minera

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, envió una carta a Juan José Guerra Abud, titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), donde le pide no aprobar la Manifestación de Impacto Ambiental correspondiente al proyecto de explotación de la mina "La Esperanza" que pretende establecerse en los cerros El Jumil y Colotepec, dentro de un área de 696.92 hectáreas, en terrenos de la comunidad de Tetlama. En el acto inaugural del Foro Multidisciplinario sobre Minería a Tajo Abierto, realizado ayer en el auditorio Emiliano Zapata de esa Casa de Estudios, el rector dijo que "la Universidad Autónoma del Estado de Morelos observa este proyecto con gran preocupación en función de los problemas ambientales, sociales y económicos a corto, mediano y largo plazo". Indicó que la UAEM, cuestiona proyectos que carecen de la licencia social y de los fundamentos científico-técnicos que soporten su sustentabilidad, por lo que propone la suma de esfuerzos y voluntades que permitan ofrecer a la sociedad, alternativas viables de desarrollo incluyentes que contribuyan a erradicar la pobreza y los espacios de conflicto social. Sobre el impacto que tendrá el proyecto de explotación de la mina en Tetlama, refirió que esta región se encuentra a 500 metros de la zona arqueológica de Xochicalco, declarado Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO. Si bien es cierto que por su contribución al desarrollo económico, la minería es una de las actividades económicas de mayor tradición en México, también se debe reconocer que es una actividad insostenible por definición, en la medida en que la explotación del recurso supone su agotamiento

El Sol de Cuernavaca, p.p.6, (Mónica González); **El Regional del Sur**, p.p.9, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.7, (Jaime Brito); **Diario de Morelos**, p.2, (Florencio Hernández) y **La Unión de Morelos**, p.13, (María Esther Martínez).

La UAEM espacio de debate sobre la explotación de minerales en Tetlama

La explotación de oro que pretende desarrollar la empresa México-canadiense "Esperanza Silver de México S.A. de C.V.", a medio kilómetro de la zona arqueológica de Xochicalco, en los cerros El Jumil y Colotepec, ha generado controversia en distintos sectores de la sociedad, al considerar que impactará a todo el estado de Morelos. Un espacio de 696.92 hectáreas, en terrenos de la comunidad de Tetlama, Morelos, podrían verse afectados no únicamente por el cambio en el paisaje, si no de la biodiversidad y la actividad humana en esa zona. Académicos y especialistas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y otros centros de investigación de la entidad, han expresado sus opiniones respecto de la Manifestación de Impacto Ambiental (MIA) del proyecto minero presentado a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat).

La Unión de Morelos, p.27, (Sin firma).

Abogan por una minería sustentable

Académicos, investigadores, activistas, ciudadanos y estudiantes coincidieron en que debe existir unión entre todos los sectores para proteger la vida y los recursos naturales, ante la probable apertura de una mina de plata y oro a cielo abierto en más de 15 mil hectáreas de suelo morelense. Al inaugurar el Foro de Análisis Multidisciplinario Sobre la Minería a Tajo Abierto en Morelos, el cual tuvo como sede la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el rector, Alejandro Vera Jiménez, llamó a funcionarios y políticos para que tomen sus decisiones en base a conocimientos de los investigadores. "Para eso hemos convocado este foro, para dar a conocer el posicionamiento de la universidad, y particularmente de la comunidad científica de esta institución. Debemos de basar las decisiones en estudios serios, de impacto ambiental, social, político, cultural e histórico, para impulsar los programas de desarrollo que se consideren", refirió el rector. En su intervención, la integrante del Movimiento Morelense Contra las Concesiones Mineras de Metales Preciosos Beatriz Lemus Kurchenko señaló que no están en contra del progreso, ni de la minería, puesto que en la entidad existen varias minas de cal, arena, grava o diversos materiales; pero no trabajan con cianuro como Esperanza Silver de México S.A. de C.V. "No estamos de acuerdo en el método de tajo abierto, donde se utiliza cianuro, porque es una forma muy contaminante que está prohibida en Estados Unidos, Canadá y la Unión Europea. Pero sólo se permite en América Latina y en África", dijo. Ayer, los participantes en el foro trabajaron en cuatro mesas de análisis, en las que evaluaron los impactos de la minería a tajo abierto desde el punto de vista social, económico, ambiental, problemas a la salud, entre otros.

Diario de Morelos, p.3, (Florencio Hernández) y **La Unión de Morelos**, p.13, (Ana Lilia Mata).

UAEM otorga Honoris Causa a Chávez de la Mora

Pasión, es la virtud a la que se deben todas y cada una de las generaciones de arquitectos a las que el maestro Fray Gabriel Chávez de la Mora se dirigió complacido, en el marco de la sesión solemne realizada el martes en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), donde se le otorgó el grado de Doctor

Honoris Causa, por sus importantes aportaciones en las áreas de la arquitectura, el arte y la docencia, que han trascendido a nivel nacional e internacional. Gabriel Chávez de la Mora nació en Guadalajara, Jalisco el 26 de noviembre de 1929, creció en el seno de una familia de fervorosos católicos donde había ingenieros y arquitectos. A los 25 años recibió su título de arquitecto, con mención honorífica, por parte de la Universidad de Guadalajara, de la que fue el primero en graduarse con el tema de tesis, "Centro Parroquial de San José de Analco". Ya como arquitecto, se ordenó sacerdote de la Orden de San Benito el 1 de mayo de 1965, ("Día del Trabajo" y de "San José Artesano") fecha que él considera muy peculiar, pues toda su vida ha trabajado vehementemente en beneficio de la liturgia, donde se le considera renovador a nivel Latinoamérica, pues cada una de sus obras rayan en lo contemporáneo, en la arquitectura que no deja de poseer carácter a pesar de la renovación y sin caer en la exuberancia. Ingresó al Monasterio Benedicto de Santa María de la Resurrección en Cuernavaca, Morelos, donde se ordenó como sacerdote en 1965.

El Caudillo de Morelos, p.20, (Axel Esparza Rico).

Inaugura rector Jornadas de ingeniería en UAEM

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, inauguró las actividades de la Cuarta Jornada de Ingeniería y Ciencias Aplicadas y el Quinto Congreso de la Licenciatura y Posgrado en Ciencias, que dieron inicio este miércoles en las instalaciones del Centro de Investigaciones en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAp). En su mensaje, Vera Jiménez reconoció la labor académica de profesores e investigadores que buscan generar espacios de debate entre las ciencias básicas y exactas, y las ciencias naturales y sociales, "habla de su interés y vocación por formar integralmente a los jóvenes", dijo. Acompañaron al rector en esta ceremonia, Javier Siqueiros Alatorre en representación de la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología del gobierno estatal; Gustavo Urquiza Beltrán, Secretario de Investigación de la UAEM; Rubén Castro Franco, director de Posgrado; Pedro Antonio Márquez Aguilar, director interino del CIICAp, y Luis Manuel Gaggero Sager, director de la Facultad de Ciencias.

El Caudillo de Morelos, p.5, (Diego Soto).

Celebran hoy el Día Mundial sin Tabaco

Hoy, en punto de las 10 de la mañana, se celebrará la ceremonia conmemorativa del Día Mundial sin Tabaco en el auditorio Emiliano Zapata, de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en donde se tiene prevista la asistencia del Gobernador Graco Ramírez Garrido, autoridades educativas y del sector salud. Posteriormente, se realizará la premiación del concurso de cartel y video, convocado por el Instituto Nacional de Salud Pública (INSP), en el marco de la celebración del Día Mundial sin Tabaco 2013.

Diario de Morelos, p.7, (Esmeralda Torres).

Al abierto de Suiza, el taekwondoín, Gabriel Segura

El alumno de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Gabriel Segura Gallardy estudiante de la Facultad de Ingeniería. y su entrenador, el profesor Filiberto Álvarez Pérez, estarán en el torneo Abierto de 2013, que se llevará a cabo el 8 y 9 de junio del presente año, en Lausana. Por su parte el alumno de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, señaló lo siguiente: "Este torneo tiene un especial significado para mí, porque es el inicio de lo que sería mi retiro como atleta, en el proceso Olímpico de Brasil 2016, además de que regresaré por primera vez al lugar en donde nací, por circunstancias de la vida y del destino, en Suiza", recordó el estudiante de la Facultad de Ingeniería. Este certamen, va con rumbo a Brasil 2016, a donde acuden los mejores representantes del Tae Kwon Do del mundo, en busca de puntos para la clasificación del ranking mundial, ante los cambios de procesos clasificatorios, será el inicio también de muchos de los competidores para estar presentes en los próximos Juegos Olímpicos. Presidente del Centro Universitario de Tae Kwon Do, y como entrenador, el profesor Filiberto Álvarez Pérez, habló de lo que significa un evento de esta índole, para los atletas de alto rendimiento, quienes como en el caso de Gabriel Segura, continúan en su proceso de formación y participación de los certámenes del más alto nivel de competencia en el mundo

El Sol de Cuernavaca y **Sol de Cuautla**, p.3-D, (Roger Mixcoac) y **El Caudillo de Morelos**, p.23, (Jorge Sánchez).

La Selección Nacional de Handball estuvo en la UAEM

Como parte de su preparación para el Campeonato Panamericano de Handball, el cual se realizará en República Dominicana, la Selección Nacional de disciplina, sostuvo un partido amistoso ante el combinado de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos; el tricolor se llevó el triunfo 35-27. El campeonato está programado del 01 al 09 de junio y participarán las 10 mejores selecciones. El representativo nacional quedó sembrado en el grupo uno junto a Brasil, Estados Unidos, Costa Rica y el anfitrión República Dominicana. Los mejores dos equipos del grupo avanzarán a semifinales para enfrentar de forma cruzada, a los dos mejores del otro sector en busca de la final. Los cuatro equipos semifinalistas tendrán el boleto asegurado al Mundial de la especialidad, que se realizará en Singapur. "Fue nuestro segundo partido de preparación aquí en Morelos, estuvimos en Cuautla, donde se impartió un congreso. Nosotros nos vamos al campeonato el viernes

y esperamos quedar en cuarto o quinto lugar, y de esta manera asistir al Mundial a finales de año". "Mi equipo es nuevo, la mitad de ellas jugaron en los Juegos Panamericanos y continúan, la otra mitad se nos fue, pero hemos tenido concentraciones por períodos cortos a lo largo del año", comentó Mónica Lara Piña, entrenadora nacional.

La Unión de Morelos, p.38, (Elizabeth Díaz).

Nacional:

Estallan huelga trabajadores de Conalep

Al no alcanzar un acuerdo en las negociaciones laborales con las autoridades del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep), los agremiados del Sindicato Único de Trabajadores Docentes de esa casa de estudios decidieron, por unanimidad, estallar la huelga en el Distrito Federal. Ayer, a las 7 de la mañana, los profesores del colegio instalaron las banderas rojinegras en los 27 planteles ubicados en la capital del país, donde están inscritos cerca de 40 mil estudiantes de bachillerato tecnológico. Gustavo Salazar, secretario general del gremio magisterial, informó que antela falta de disposición de las autoridades los mil 500 agremiados al sindicato decidieron irse a la huelga debido a que no se cumplen con los derechos mínimos de los docentes.

La Jornada, p.15, (Emir Olivares Alonso),

El Universal, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/206616.html>

Milenio, (Fanny Miranda),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14d315e4e15cc07bf86941b78aa83e3a>

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/756839.html>

La BUAP se suma a la Cruzada contra el Hambre

La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) se suma a la Cruzada Nacional contra el Hambre mediante la realización de acciones precisas en 14 municipios, de acuerdo con su compromiso y responsabilidad social. Así se puso de manifiesto cuando el rector de la Máxima Casa de Puebla, Alfonso Esparza Ortiz, firmó con la titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Rosario Robles Berlanga, el convenio de coordinación. En el documento, se consignó que la BUAP colaborará con el gobierno federal en la Cruzada Nacional contra el Hambre en dos vertientes: el servicio social, a través de su experiencia en modelos de intervención y trabajo en comunidades rurales.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/90898.html>

Acercamiento de SNTE y Coparmex

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) coincidieron en la necesidad de trabajar en conjunto para conseguir una educación de calidad para los niños y jóvenes del país. Durante una reunión, los líderes de ambas instancias, Juan Díaz de la Torre y Juan Pablo Castañón Castañón, respectivamente, coincidieron en que nadie puede mejorar si no tiene la posibilidad de capacitarse. La educación, destacaron, es el factor fundamental para formar mejores comunidades y es por medio del diálogo y la participación ciudadana como podrán alcanzarse mejoras en la materia.

La Jornada, p.13, (Sin Firma),

Milenio, (Fanny Miranda),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14d315e4e15cc07bf86941b78aa6230d5>

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/926273.html>

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/756937.html>

La sección 22 presume acuerdos con la Segob

La sección 22 del sindicato magisterial de Oaxaca anunció que acordó con autoridades federales regularizar a unos seis mil profesores de la entidad contratados por honorarios. "Hoy podemos decirles que avanzamos a través de la exigencia y de la participación del gobierno federal, en Oaxaca se asignarán recursos para regularizar a una serie de compañeros que están trabajando con regímenes muy reprobables, como es el caso de los compañeros por honorarios", dijo Rubén Núñez, secretario general de la sección 22.

Milenio, (Lorena López),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14d315e4e15cc07bf86941b78aa7b66c>

La Crónica de Hoy, (Alejandro Sánchez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/757066.html>

SALUD

Estatal:

Morelos, con mayor consumo de tabaco

En Morelos, el 25.5 por ciento de la población es adicta al consumo del tabaco, porcentaje que ubica al estado por arriba de la media nacional que es del 21 por ciento y que cada vez está afectando a niños de 13 a 15 años de edad y a mujeres, quienes hoy en día representan el sector de mayor prevalencia ante esta droga, coincidieron especialistas del Instituto Nacional de Salud, la UAEM, los Servicios de Salud y los Centros de Integración Juvenil. En el marco del Día Mundial sin Tabaco, la directora de los servicios de Salud, Patricia Mora González dijo que se han reforzado las actividades para inhibir el consumo del tabaco entre la población y para hacer que se aplique la ley en cuanto a certificar a los edificios libres de humo de tabaco. La Funcionaria señaló que de acuerdo a la Encuesta Nacional de Adicciones del 2008, Morelos tiene una prevalencia del 25.5 por ciento que corresponde a 237 mil 800 adultos fumadores, mientras que adolescentes entre 13 y 15 años existe una prevalencia del 21.7 por ciento, representados por tres mil 133 jóvenes que ya consumen formalmente tabaco.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3000872.htm>

El Regional del Sur, (Sin firma),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41574:fomentan-los-ss-consciencia-sobre-los-riesgos-en-el-consumo-de-tabaco&catid=42:local&Itemid=63

La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado).

Acuerdan municipios estrategias de prevención de enfermedades

Los seis municipios que conforman la jurisdicción sanitaria número dos, acordaron implementar estrategias preventivas en materia de salud, en lo que fue la tercera reunión de municipios saludables, realizada ayer. El jefe de la jurisdicción sanitaria número dos, Adalberto García Orduño, comentó que esta reunión contó con la participación de representantes de Jojutla, Tlaquiltenango, Tlaltizapán, Zacatepec, Puente de Ixtla y Amacuzac. "El objetivo es promocionar la salud en los municipios y hacerlos saludables; en primer lugar, previniendo las enfermedades y en segundo lugar, tratando esas enfermedades".

La Unión de Morelos, p.6, El Sol de CuernaJojutla, (Evsristo Torres).

Puente de Ixtla es el primer lugar en casos de dengue

Este municipio está ubicado en el primer lugar en dengue, resaltó ayer la coordinadora de atención a la comunidad de la Jurisdicción Sanitaria II, Estela Casas Dávila, le siguen Jojutla, Tlaltizapán y Tlaquiltenango. La funcionaria local aclaró que actualmente "todos los municipios siguen siendo portadores, desafortunadamente, de este virus...", sin embargo, en lo que va del año el municipio que más ha presentado un aumento de casos es el municipio de Puente de Ixtla".

La Jornada Morelos, p.10, (Hugo Barberi).

Exponen daño a la salud provocado por la contaminación del ingenio

El principal causante de enfermedades en el municipio de Zacatepec es el ingenio Emiliano Zapata, por la contaminación emitida con hollín a través de las chimeneas, con los consiguientes padecimientos en las vías respiratorias, las más comunes; a esta causa se le añade también el excremento de animales en la calle, sostuvo aquí el director del sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), Ley Seo Fu Legy Torres. "El Diagnóstico Municipal de Salud (DMS) arroja datos muy contundentes en el sentido de las infecciones respiratorias, gastrointestinales y las alergias", resaltó. En cuanto a los malestares respiratorios, gastrointestinales y demás, Legy Torres precisó que tanto en el excremento de los animales, como en el polvo del ingenio y las cañas que se aplastan, se liberan jugos que nutren a un gran número de ácaros, parásitos, bacterias, con lo que sobreviven, y cuando viene el polvo "agarran moléculas en donde viajan.

La Jornada Morelos, p.11, (Hugo Barberi).

Gratuitos, registros de nacimiento: Cepeda

La presidenta del Sistema DIF Morelos, Elena Cepeda, anunció una intensa promoción a la Campaña Nacional para el Registro Universal, Oportuno y Gratuito, de Nacimiento de Menores de Edad, que irá acompañada de un programa que permitirá combatir el robo de infantes y la trata de personas. Durante una reunión de trabajo que encabezó con presidentas de los DIF municipales de la entidad, en Cuautla, Elena Cepeda dijo que es necesario que los morelenses conozcan la campaña y sus propósitos, porque tiene por fin darle certidumbre en su identidad a los niños y niñas, y contrarrestar dos de los delitos más desdenables. "La finalidad es llegar a todas las comunidades más vulnerables para garantizar el registro de nacimiento a todos los ciudadanos del estado de Morelos, se contarán con unidades móviles de registro civil e incluso se realizarán registros extemporáneos", subrayó.

El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez),
<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3000888.htm>

La Jornada Morelos, p.6, (José Luis Garcitapia).

El Regional del Sur, (Sin firma),
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41573:promueve-presidenta-del-dif-registro-de-nacimiento-gratuito&catid=42:local&Itemid=63

Hipertensión, enfermedad crónica que más se dispersa entre jóvenes

"El desarrollo de la hipertensión arterial –conocida mas como presión alta-, ataca a personas cada vez de menor edad, como resultado del sedentarismo a que se someten niños y adolescentes ocupados en distraerse en videojuegos o internet, aunque la primera es una causa más generalizada que incluso ha ganado terreno en las comunidades rurales". De acuerdo al cardiólogo Carlos Alemán Díaz, "las situaciones a que hacen frente los niños y adolescentes, tales como peligro, lucha, ataques y conflictos virtuales, se ven combinados con la falta de ejercicio, lo que les llega a causar tensiones emocionales en casi la mitad de ellos". "Aunado a una cultura donde no se da prioridad a una alimentación sana, esto ha provocado que se haya incrementado de forma considerable el número de enfermedades cardiovasculares, que por cierto, dijo, son la primera causa de muerte en nuestro país".

La Unión de Morelos, p., (Job Olivares).

Nacional:

Se degrada 'Bárbara' a depresión tropical

El Servicio Meteorológico Nacional informó que 'Bárbara' que llegó a convertirse en huracán, vuelve a ser depresión tropical y su centro se ubicará aproximadamente a 65 kilómetros al sur de Coatzacoalcos, Veracruz. La tormenta mantendrá fuerte inestabilidad, generando amplia zona de nublados con precipitaciones intensas a torrenciales, acompañadas de actividad eléctrica en Oaxaca, Chiapas, Tabasco y Veracruz. El SMN pronosticó vientos superiores a 40 kilómetros por hora en Baja California, Baja California Sur, Chihuahua, Coahuila, Tamaulipas, Michoacán, Chiapas, Guerrero, Oaxaca, Tabasco, Veracruz, Yucatán, Estado de México, Morelos y Distrito Federal.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14d315e4e15cc07bf86941b78aacec7f>

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/926320.html>

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/757129.html>

Deja Bárbara dos muertos, 12 desaparecidos y 5 mil afectados

La tormenta tropical Bárbara se convirtió hoy en el primer huracán de la temporada en el Pacífico mexicano y tocó tierra en los límites entre Chiapas y Oaxaca, donde provocó la muerte de dos personas y dejó 5 mil damnificados, informaron autoridades de ambas entidades. Manuel Maza Sánchez, director del Instituto de Protección Civil de Oaxaca, mencionó que se reportó la desaparición de 12 pescadores originarios de Chiapas. El funcionario dijo que el fenómeno meteorológico tocó tierra alrededor de las 13 horas frente a este municipio, entre San Francisco Ixhuatán y Santo Domingo Zanatepec, y generó lluvias de ligeras a intensas.

La Jornada, p.31, (Octavio Vélez y Elio Henríquez),

Milenio, (Oscar Rodríguez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14d315e4e15cc07bf86941b78a824b54>

El Universal, (Corresponsales), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/90895.html>

La Crónica de Hoy, (Alfonso Cruz López), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/757091.html>

La Jornada Morelos, p.8, (Agencias).

Seis estados en riesgo: Conagua

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) recomendó a la población de Veracruz, Tabasco, Campeche, Guerrero, Chiapas y Oaxaca extremar precauciones por las lluvias de intensas a torrenciales, vientos fuertes, inundaciones, deslaves e incremento del nivel de los ríos provocados por Bárbara, que ayer se convirtió en huracán y por la tarde se degradó a tormenta tropical. David Korenfeld, director general de la Conagua, informó que instruyó a los encargados de organismos de cuenca y directores locales en la región afectada extremar la vigilancia en las presas.

La Jornada, p.31, (E. Gómez; J. Lastra y Notimex).

Conago advierte "catástrofe" en estados del norte por la sequía

Los estados del norte "están entrando a una etapa catastrófica", debido a tres años continuos de sequía. Sólo un milagro podría salvar la economía de esas entidades y garantizar agua a millones de personas, alertó el gobernador de Durango, Jorge Herrera Caldera. Entrevistado previamente a una reunión de la Comisión de Agua, de La Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), en la Cámara de Diputados, que él coordina. "Según los registros de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), esta sequía es la más prologada en los 100

años recientes, lo que ha provocado enormes pérdidas en agricultura, ganadería y enfrentamos problemas graves de suministro de agua y alimento a las poblaciones”, subrayó.

La Crónica de Hoy, (Alejandro Sánchez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/757085.html>

Emite Popo ligera fumarola; registró 21 exhalaciones

El Centro Nacional de Prevención de Desastres informó que el volcán Popocatepetl emitió este miércoles una ligera fumarola aunque el Semáforo de Alerta se mantiene en Amarillo Fase 3. En su reporte más reciente, el organismo desconcentrado de la Secretaría de Gobernación (Segob) detalló que el cráter registró 21 exhalaciones de baja intensidad en las últimas 24 horas, acompañadas principalmente por emisiones de vapor de agua, gas y en ocasiones pequeñas cantidades de ceniza.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/752729cb3e2c951bd500cb422df41829>

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/926080.html>

Sin acceso a anticonceptivos, 26% de mujeres en edad reproductiva

El acceso a los métodos anticonceptivos es un derecho humano esencial. Su uso permite a las mujeres alcanzar su máximo potencial y, sin embargo, alrededor de 26 por ciento de la población femenina en edad de procrear (15 a 49 años) en el mundo no los obtiene o recurre a alternativas tradicionales poco efectivas. Por tanto, es un sector que carece de condiciones para prevenir un embarazo no deseado y sus complicaciones, incluido el riesgo de muerte. Este es un problema que afecta principalmente a los países en desarrollo, y requiere de la decisión de los gobiernos para revertirlo, aseguraron los directivos de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Margaret Chan, y del Fondo de Población de Naciones Unidas (UNFPA, por sus siglas inglés), Babatunde Osotimehin.

La Jornada, p.39, (Ángeles Cruz Martínez),

La Crónica de Hoy, (Bertha Sola/MSD), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/756296.html>

Internacional:

Reportan tres muertos más por nuevo virus en Arabia Saudita

Arabia Saudita reportó el jueves que otras tres personas murieron a causa de un nuevo virus respiratorio relacionado con el SARS, lo que eleva a 30 el saldo mundial de fallecimientos por dicha afección. El Ministerio de Salud saudí dijo que los tres fallecidos, de entre 24 y 60 años, tenían enfermedades crónicas, incluyendo falla renal. Agregó que fueron hospitalizados hace un mes. La OMS dijo que el nuevo germen fue detectado en Medio Oriente y que ha infectado a más de 49 personas en el mundo.

Milenio, (Ap), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14d315e4e15cc07bf86941b78aaafa21>

ECONOMÍA

Nacional:

México, entre las mejores economías de la OCDE

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) ubicó a México como una de las tres naciones que tendrá mejor comportamiento entre sus países miembros, con un crecimiento de 3.4 para este año y 3.7 para 2014. En su Panorama Económico reveló que los países con mayor incremento de su Producto Interno Bruto (PIB) este año serán Chile (4.9 por ciento), Israel (3.9) y México. El dinamismo de esas economías estará muy por encima del promedio de la OCDE, que apenas presentará una expansión de 1.2 por ciento para 2013.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/756993.html>

Milenio, (AFP),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/752729cb3e2c951bd500cb422ddf8679>

El Universal, (Alberto Verusco), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/102718.html>

Solicita el IFE restablecer la señal analógica en Tijuana hasta que terminen elecciones del 7 de julio

El Comité de Radio y Televisión del Instituto Federal Electoral (IFE) solicitó el apoyo y colaboración al pleno de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) para que se restablezca la transmisión analógica de las señales de televisión abierta en Tijuana hasta la conclusión de la jornada electoral del 7 de julio. El comité subrayó que la comunicación con la Cofetel permitió al IFE tomar las medidas técnicas y operativas necesarias para el adecuado funcionamiento del Sistema para la Administración de los Tiempos del Estado a su cargo, en la fase de transición digital.

La Jornada, p.25 (Fabiola Martínez y Notimex)

La Crónica de Hoy, (Hugo Ruvalcaba), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/756998.html>

Otorgó el BM 75 mdd para construir planta solar en gran escala

El Banco Mundial, a través de la Corporación Financiera Internacional (CFI), otorgó financiamiento por 75 millones de dólares para la construcción de la primera planta solar en gran escala en México y la primera que será desarrollada por el sector privado, informó este miércoles Nacional Financiera. La CFI otorgó 25 millones de dólares y lideró la estructuración de 50 millones adicionales en un crédito de Nafin, con la finalidad de financiar la construcción de Aura Solar I, de 30 megavatios, detalló la banca de desarrollo. La planta podría alcanzar una capacidad instalada para generación de energía solar hasta de 2 mil megavatios hacia 2020, y será desarrollada por la empresa mexicana Gauss Energía, propiedad del grupo de inversión Corporación Aura Solar. Nafin afirmó que la planta está localizada en Baja California Sur.

La Jornada, p.27 (Julio Reyna Quiroz)

Otorgó la SCT 49 concesiones de telecom

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) otorgó 49 concesiones de servicios de telecomunicaciones, de las cuales 38 fueron para televisión restringida. La dependencia explicó que el objetivo es "realizar una entrega ordenada y con el menor rezago posible al Instituto Federal de Telecomunicaciones, y le da certidumbre a los particulares". En un comunicado, detalló que la entrega a concesionarios, que realizarán una inversión de mil 100 millones de pesos en los primeros años de vigencia, forma parte de una serie de acciones con las que resolvió 180 trámites diversos.

La Crónica de Hoy, (Elizabeth Albarrán), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/756991.html>

La Jornada, p.28 (Víctor Cardoso).

Internacional:

Huelga laboral en filial venezolana de Coca-Cola Femsa golpea ventas

La mayor planta de la filial en Venezuela de la mexicana Coca-Cola Femsa (KOF) entraba el miércoles a su noveno día consecutivo de paralización, lo que provocaba una caída de un 15 por ciento de sus ventas en el país sudamericano. El conflicto laboral se inició el 20 de mayo cuando las operaciones en la planta de Valencia, al occidente del país, fueron detenidas por un grupo de 50 trabajadores que sellaron los portones al considerar que condiciones planteadas por la firma les eran desfavorables.

Milenio, (Reuters),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/752729cb3e2c951bd500cb422df5c794>

POLÍTICA

Estatal:

Advierten de daños que causará la explotación minera a Xochicalco

Investigadores y arqueólogos advirtieron del daño que causará la explotación de la mina de oro en el cerro de "El Jumil", a tal grado que la zona arqueológica de Xochicalco podría "caerse". Lo anterior se dio a conocer durante el Foro de Análisis Multidisciplinario sobre la Minería a Tajo Abierto en Morelos que se desarrolló ayer en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en el que participaron autoridades educativas, diputados, federales, investigadores y ciudadanos en general. La arqueóloga Silvia Garza Tarazona, quien ha trabajado durante años en la zona arqueológica de Xochicalco, expuso ante autoridades los estudios que prueban el daño que se causaría con la explotación minera. "Nuestro más miedo ahorita es que cuando empiecen a detonar para la esperanza, pues se va a caer Xochicalco", dijo la arqueóloga, al informar que en Xochicalco se han encontrado 39 cuevas y que con cualquier vibración podrían caerse todos los vestigios y ruinas. Incluso, refirió que se ha registrado ya un daño a la zona debido a los trabajos de exploración, de ahí que llamó a las autoridades de los tres niveles de gobierno a que tomen acciones urgentes, de lo contrario el daño podría ser irreversible.

La Unión de Morelos, p.12, (Ana Lilia Mata).

Xochicalco se agrieta por explosiones de minera

La zona arqueológica de Xochicalco, situada a 30 minutos al sur de Cuernavaca, está en riesgo de desaparecer por las constantes detonaciones de explosivos realizadas en la mina de oro y plata de la empresa canadiense La Esperanza Silver, reveló el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). De hecho, asociaciones civiles y ciudadanas de al menos cinco municipios iniciarán demandas penales e internacionales contra el titular de la Secretaría del Medio Ambiente, y Recursos Naturales (Semarnat), Juan José Guerra Abud, por otorgar el permiso de uso de suelo en una zona que ha provocado problemas al medio ambiente, incluso la contaminación de mantos acuíferos a por lo menos seis municipios de la zona sur y

ponente del estado de Morelos. Durante una inspección a la zona arqueológica de Xochicalco, considerada patrimonio de la Humanidad por la UNESCO, fueron encontrados problemas de fisuras y grietas en los edificios de lo que fue un centro ceremonial, que hoy también atrae a miles de visitantes del mundo por su historia y espectáculo que otorga durante las noches. La inspección realizada por la arqueóloga Silvia Garza reveló que las explosiones realizadas en la mina ubicada dentro del Cerro del Jumil, a menos de un kilómetro de Xochicalco, podrían provocar que en menos de un año la zona prehispánica se pierda.

La Crónica de Hoy, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/757047.html>.

Desviaron ex diputados 1.6 millones de pesos: DM

La Comisión de Vigilancia del Congreso Local emplazó a ex diputados locales de las diferentes fuerzas política a comprobar o regresar un millón 600 mil pesos, dentro del rubro de prerrogativas, que no fueron debidamente sustentados en qué fueron gastados. Tienen hasta el 14 de junio para resarcir los recursos. Lo anterior lo dio a conocer el diputado del PRD, David Martínez, presidente de la Comisión de Vigilancia, al sostener que dentro de la revisión que se hizo sobre el gasto público del Congreso del Estado correspondiente al trimestre de julio, agosto y septiembre del 2012, se detectaron una serie de irregularidades contables. Cabe destacar que de dicho trimestre, dos meses corresponden a la anterior legislatura y un mes (septiembre) a la actual legislatura local. Ante ello, David Martínez se adelantó a exonerar a sus homólogos al sostener que el mayor número de irregularidades se detectó en el gasto de prerrogativas de los anteriores diputados. El legislador perredista estableció que se detectó un posible desvío de recursos por la cantidad de un millón 600 mil pesos de la anterior legislatura, bajo el concepto de prerrogativas, englobadas estas en el pago de 10 mil pesos a legisladores que presidían una comisión, por concepto de viáticos y pago a personal adquirido por los ex legisladores, que no tienen el adecuado sustento.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Alberto Millán); **La Jornada Morelos**, p.5, (Oswaldo Salazar) y **La Unión de Morelos**, p.2, (Ana Lilia Mata).

Da palo SCJN a la CDHEM

La Suprema Corte de Justicia de la Nación, desechó "por notoria y manifiesta improcedencia", la acción de inconstitucionalidad promovida por la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM), en contra del Poder Ejecutivo por el cambio de las residencias de las Juntas de Conciliación y Arbitraje de Cuautla y Jojutla. "Se desecha de plano, por notoria y manifiesta improcedencia, la acción de inconstitucionalidad promovida por Lucero Ivonne Benítez Villaseñor, en su carácter de presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos", de acuerdo con la publicación que realizó ayer la Corte en sus estrados electrónicos. La Corte consideró que no existen elementos válidos para impugnar el decreto del gobernador Graco Ramírez, publicado el 24 de abril de 2013 en el periódico oficial "Tierra y Libertad", por lo que ordenó el archivo del expediente como "asunto concluido". Lucero Benítez promovió la acción de inconstitucionalidad que se registró con el expediente 15/2013, por la violación a los artículos 1 y 17 constitucional.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Martín Sánchez).

La empresa Nadro entregó medicamentos caducos a los Servicios de Salud

Las autoridades de la administración anterior habrían incurrido en diversas irregularidades, durante la operación de la empresa "Nadro", contratada como proveedor exclusivo de los Servicios de Salud, como el pagar más de 28 millones de pesos, adicionales al millonario contrato que se firmó, y permitir que entregara medicamentos que incluso ya caducaron, además de la falta de surtimiento adecuado de medicinas e insumos. La directora de los Servicios de Salud de Morelos, Patricia Mora González, informó que las anomalías se descubrieron cuando la empresa ya referida cobró al organismo un supuesto adeudo de 200 millones de pesos. El contrato que se firmó fue por más de 745 millones de pesos y al buscar la información respectiva se identificaron facturas que habían sido pagadas sin sustento. Por lo que además se detectó que se les pagaron 28 millones de pesos adicionales al monto descrito en el documento del contrato. Los datos se reportaron a la Contraloría y corresponden al contrato desde 2010 hasta la presente administración, y ese órgano determinó que había anomalías y que debían ser reportadas por denuncia ante la Procuraduría de Justicia del Estado.

La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado) y **La Jornada**, p.33, (Rubicela Morelos).

Nacional:

"Ostensibles fallas" en el proceso violan el derecho a la información

El Instituto del Derecho de las Telecomunicaciones (Idet) acusó la deficiente planeación y coordinación entre autoridades como las causas principales de que el apagón analógico realizado en tres ciudades de Baja California presentara importantes fallas que violentan los derechos humanos y dejaron a miles de personas sin oportunidad de acceso a información y entretenimiento. El organismo privado cuestionó las cifras sobre las fallas presentadas por la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), según las cuales sólo 14 mil

hogares en las ciudades de Tijuana, Tecate y Rosarito habrían quedado sin servicio, y avaló reportes de organizaciones locales en el sentido de que el número de afectados podría llegar a 700 mil personas. “Las ostensibles ‘fallas en el apagón’ constituyen una flagrante violación al derecho a la información por parte de la autoridad y resulta inconsistente con la recién aprobada reforma en telecomunicaciones y con tratados internacionales en materia de derechos humanos”, sentenció el Idet, cuyo presidente es el abogado Gerardo Soria.

La Jornada, p.25, (Víctor Cardoso).

El País difunde amenazas contra periodista de Proceso

El diario español *El País* abordó hoy en su sitio web el caso de Jorge Carrasco, periodista de la revista *Proceso*, amenazado de muerte por “una oscura trama de funcionarios y exfuncionarios corruptos de Veracruz relacionados con el crimen organizado”. “Llevo más de diez años cubriendo seguridad y justicia, el gran tema inacabable del sexenio del expresidente Felipe Calderón, pero nunca te imaginas que vayan ir por ti”, inicia el relato de Carrasco al corresponsal de *El País* en México, Luis Prados. El motivo de dicha amenaza, que describe como “su pecado”, fue investigar el asesinato de Regina Martínez, corresponsal de *Proceso* en Veracruz, cometido el 28 de abril del 2012. Desde que conoció de la amenaza de muerte, hace más de un mes, la vida de Jorge Carrasco y su familia se volvieron “una pesadilla cotidiana”, escribe Prados. “Continuos cambios de domicilio, con el sospechoso asalto en uno de ellos por parte de unos ladrones que no se llevaron nada, y el hecho de no poder ir a ninguna parte sin la escolta que le ha proporcionado la Secretaría de Gobernación”.

Proceso, (Alejandro Gutiérrez), <http://www.proceso.com.mx/?p=343407>.

Internacional:

Fuerzas británicas tienen su “Guantánamo” en Afganistán

Las fuerzas británicas de ocupación tienen en su poder a unos 90 afganos sospechosos en su principal base militar de Camp Bastion, en el sur de Afganistán, admitió hoy el secretario de Defensa de Reino Unido, Philip Hammond, luego de que se conocieron denuncias de que el ejército tiene un centro secreto de detención en el país asiático. No hay ninguna instalación secreta en Camp Bastion, en la sureña provincia de Helmand, afirmó Hammond e insistió en la legitimidad de la operación, al referirse a una denuncia de abogados de ocho de los detenidos hecha pública en la BBC. La prensa local consideró este descubrimiento el Guantánamo británico, en alusión a los detenidos que tiene Estados Unidos en la bahía cubana.

La Jornada, p.21, (Notimex, Reuters, AFP, PI y DPA).

La Crónica de Hoy, (Redacción),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/757029.html>.

En ataque con dron EU abate al segundo al mando de los talibanes en Pakistán

El segundo al mando del movimiento de los talibanes en Pakistán, Wali ur-Rehman, murió este miércoles por un disparo de *dron* (avión sin piloto) estadounidense, en el primer ataque de este tipo desde las elecciones legislativas del pasado 11 de mayo. Otros seis presuntos combatientes también fallecieron en el ataque ocurrido en una zona tribal del noroeste de Pakistán, anunciaron funcionarios paquistaníes. Aunque funcionarios anónimos de la seguridad en Washington consideraron que el ataque fue un triunfo en la lucha contra Al Qaeda, el hecho pone en difícil situación al primer ministro paquistaní electo, Nawaz Sharif, quien se ha manifestado contra los ataques con *drones* en la zona de la frontera con Afganistán, y sostuvo que dicho armamento es un desafío para nuestra soberanía, según citó el diario británico *The Independent*. Durante su campaña electoral, Sharif prometió que hablaremos de esto con nuestros amigos estadounidenses, en referencia a los constantes ataques con drones en su país.

La Jornada, p.21, (AFP, DPA, Reuters y The Independent).

La Crónica de Hoy, (Mundo), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/757017.html>.

Recibe Siria primer cargamento de misiles rusos para enfrentar conflicto

Siria recibió ya el primer cargamento de misiles S-300 provenientes de Rusia, reveló hoy el presidente Bashar al-Assad, quien indicó también que en el conflicto interno pelean más de 100 mil combatientes de varias nacionalidades. Estamos a la espera de más misiles rusos, añadió el mandatario entrevistado por la televisora Al-Manar del movimiento islámico Hezbolá que transmite desde Beirut, capital de Líbano, indicó la edición electrónica del diario israelí Haaretz. La revelación del mandatario sobre los misiles rusos anti aéreos cerró la polémica respecto a la cancelación de su venta de Rusia a Siria, y siguió al disgusto expresado por Moscú tras el fin del embargo de armas de la Unión Europea (UE) al país islámico, acordado este martes.

La Crónica de Hoy, (Notimex),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/757131.html>.

Milenio, (Notimex),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14d315e4e15cc07bf86941b78aa09adb>.